



COMUNICADO

Innovación Digitalización y Captación de Inversiones

El Ayuntamiento pone de relieve en Transfiere 2025 su apuesta y despliegue de iniciativas innovadoras en la ciudad y el fomento del emprendimiento

- El expositor municipal muestra proyectos y soluciones municipales de innovación y sostenibilidad, al tiempo que alberga espacios para dar visibilidad a empresas emergentes

Málaga, 12 de marzo de 2025.- El Ayuntamiento de Málaga está presente un año más en Transfiere 2025 con un expositor en el que pone de relieve su apuesta y despliegue de iniciativas innovadoras aplicadas a la ciudad y el fomento del emprendimiento. Transfiere, Foro Europeo de Tecnología, Ciencia e Innovación, organizado por el Ayuntamiento de Málaga, la Consejería de Universidad, Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía, y el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, se celebra desde hoy, martes 12, al viernes 14 de marzo en FYCMA (Palacio de Ferias y Congresos de Málaga). En esta edición reúne a más de 600 empresas, entidades y administraciones públicas del ecosistema I+D+i internacional, y tendrán presencia delegaciones procedentes de más de 30 países.

1/2

El Consistorio malagueño cuenta con un expositor de 146 metros cuadrados en el Pabellón 1, organizado en varias zonas destacadas: un punto de información genérico del Ayuntamiento de Málaga; espacio propio para Limasam, Emasa y la Oficina del Inversor 'Málaga Open for Business', como *silver partners* del evento; y un ámbito para el Polo Nacional de Contenidos Digitales y zona de *startups*, con el que se da visibilidad al ecosistema emprendedor malagueño. También dispone de una zona de trabajo y para reuniones.

En concreto, Limasam muestra en su espacio expositor la experiencia piloto denominada 'Puerta a puerta'. Se trata del servicio para la recogida a demanda de los residuos orgánicos del sector hostelero del casco histórico, que se basa en la comunicación directa a través de un dispositivo electrónico. Cada establecimiento comunica, a demanda, la necesidad de que sus residuos orgánicos sean recogidos. Sólo tienen que apretar el botón y automáticamente la empresa municipal de limpieza recibe una notificación con la petición. Tras el aviso, Limasam envía a su personal al punto de entrega de residuos asociado al establecimiento solicitante, para realizar la recogida.



Por su parte, Emasa también aprovecha su presencia en las jornadas para difundir las acciones que está desarrollando para ser más eficiente y sostenible en los procesos de tratamiento del agua que abastece a la ciudad gracias al uso de energías renovables, sino también amortiguar el impacto de los costes energéticos. En este sentido, destaca la puesta en servicio en diciembre del año pasado del mayor parque fotovoltaico de la red municipal en la desalobrador de El Atabal y el depósito de Teatinos, que tendrá continuidad con una segunda fase para ampliar la generación de energía que permita cubrir parte de la demanda eléctrica de la estación de tratamiento.

El Polo Nacional de Contenidos Digitales subraya en este Foro su papel como catalizador de innovación dentro del expositor del Ayuntamiento al presentar seis *startups* emergentes alojadas en su Incubadora de Alta Tecnología en Metaverso (IAT). Entre los participantes, se encuentran Calia, con soluciones para la eficiencia en atención al cliente a través de la inteligencia artificial; Next Health, relativa a análisis de datos en el ámbito de la salud digital; OWO, sobre tecnología háptica para videojuegos y realidad virtual; Research Agora, en materia de divulgación científica a través de innovadora plataforma colaborativa; Visitas Virtuales, de creación de experiencias turísticas inmersivas; y Agforest, en relación a inteligencia artificial geoespacial para ciudades inteligentes. Cada una de estas empresas muestra la diversidad del ecosistema de innovación del Polo, desde atención al cliente hasta sostenibilidad urbana, proyectando su labor como intersección entre la tecnología avanzada y el emprendimiento.

2/2

Asimismo, el expositor se compone de elementos audiovisuales (pantallas y elementos gráficos) para dar difusión a iniciativas municipales innovadoras; instalaciones de última generación en transporte público; turismo sostenible; plantas fotovoltaicas; y equipamientos como la IAT de Metaverso, entre muchos otros.

El Ayuntamiento de Málaga participa también, a través de representantes de las distintas áreas municipales, en diversos foros de Transfiere, en los que se abordan aspectos como el emprendimiento y la captación de talento; compra pública innovadora; microelectrónica; e inteligencia artificial aplicada a la transformación digital. Y se profundiza, entre otras, en iniciativas como el Espacio de Datos de la ciudad de Málaga (EDINT), proyecto Centesimal, el Observatorio de Turismo Sostenible (STO Málaga), gemelo digital y la plataforma 'Málaga Abierta'.